

SISTEMA PENITENCIARIO



SÍNTESIS INFORMATIVA



COMUNICACIÓN SOCIAL



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD INNOVADORA
Y DE DERECHOS

Atienden a *La Mataviejitas* en Xoco por una fractura

Juana Barraza fue operada en el hospital por rotura de fémur tras caída en el penal

KEVIN RUIZ

—metropoli@eluniversal.com.mx

En el Hospital General Xoco no hubo un despliegue operativo especial por parte de la policía capitalina por el arribo de Juana Barraza Samperio, *La Mataviejitas*.

La sentenciada fue trasladada a urgencias por una fractura de fémur al caerse el pasado domingo en el penal de Santa Martha Acatitla, en donde paga una condena de 759 años por los 16 homicidios que se le imputaron.

Afuera del hospital únicamente se observó una unidad del Sistema Penitenciario en donde trasladaban a las mujeres custodias que resguardan el piso en donde se encuentra Juana Barraza.

Las horas pasaron “normales” para las personas, según constató este diario al realizar un recorrido y consulta, al darse a conocer dicho traslado.

Consultas realizadas afuera del hospital Xoco señalaron que la mañana del miércoles la mujer de 65 años salió de quirófano, en donde tuvo que ser intervenida por una caída.

Por la mañana también se realizó el cambio de custodias que están resguardando el lugar donde se encuentra internada.

Un grupo de cinco uniformados ingresó para realizar la custodia en el interior.

De acuerdo con la información consultada en el lugar, Juana Barraza estará internada en ese hospital hasta que se recupere y pueda ser reingresada al penal de Santa Martha Acatitla.

Para familiares de pacientes y vendedores “no hay nada fuera de lo normal”, y tampoco un operativo especial que les haya llamado la atención desde el martes.

Una unidad oficial de la Subsecretaría del Sistema Penitenciario permanecía sobre avenida Méxi-

co-Coyoacán, pero comenzó a circular en cuanto salieron las custodias que terminaban la guardia.

Guadalupe, una vendedora de café y pan, comentó que no ha habido movilización fuera de lo normal, y que es común la presencia del Sistema Penitenciario en Xoco, pues “acá trasladan a todos cuando hay riñas, cuando se van a aliviar las mujeres de Santa Martha”.

Desde los años 90, a *La Mataviejitas* se le atribuyen asesinatos de personas de la tercera edad, según concluyeron las investigaciones de la entonces procuraduría. Juana Barraza fue luchadora profesional y fue detenida el 25 de enero de 2006. ●

GUADALUPE

Vendedora de café y pan

“No ha habido movilización fuera de lo normal (...) acá [Xoco] trasladan a todos cuando hay riñas, cuando se van a aliviar las mujeres de Santa Martha”



En el hospital Xoco no hubo un operativo especial por el traslado de *La Mataviejitas*, quien paga una sentencia de 759 años en prisión.



Llevan al hospital a la *Mataviejitas*

DURANTE LA MADRUGADA DE AYER, Juana Barraza Samperio fue trasladada al Hospital General de Xoco para ser atendida de una fractura de fémur que sufrió al caer el pasado domingo. Barraza está sentenciada a 759 años de prisión por asesinar a 16 mujeres de la tercera edad al inicio de este siglo.



Trasladan al Hospital de Xoco a La Mataviejitas

PENAL DE SANTA MARTHA

La Secretaría de Seguridad Ciudadana informó que Juana Barraza, apodada *La Mataviejitas*, está hospitalizada en el Hospital de Xoco por la fractura de fémur que sufrió al caerse el domingo pasado.

La Secretaria de Seguridad Ciudadana informó que la persona privada de su libertad sufrió una caída el domingo pasado, lo que le provocó esa fractura.

Juana Barraza, quien cumple una sentencia de 759 años de cárcel en el penal femenino de Santa Martha Acatitla por 16 homicidios, está en el Hospital de Xoco bajo observación médica. **Manuel Cosme**





Trasladan a la Mataviejitas al Hospital Xoco por fractura

ALFREDO SOSA

Juana Barraza Samperio, popularmente conocida como "La Mataviejitas", fue trasladada al Hospital Xoco, al sur de la Ciudad de México, a dos días del estreno del documental que recoge su trayectoria como asesina serial y que lleva por nombre "La Dama del Silencio", el cual estará disponible en la plataforma Netflix.

Juana Barraza, quien cumple una dura condena por robo y asesinato en el penal femenino de Santa Martha Acatitla, fue llevada el pasado 23 de julio al Hospital de Xoco, al parecer, por una posible fractura de cadera por una caída que habría sufrido el pasado domingo, así lo confirmaron autoridades de la Secretaría de Seguridad Ciudadana a La Prensa.

La Mataviejitas fue trasladada en una ambulancia al nosocomio e ingresada en el área de urgencias donde fue valorada por médicos, quienes decidieron internarla en el segundo piso en la cama número 214, con una vigilancia permanente de cuatro custodias penitenciarias, como lo establece el protocolo para personas reclusas o que cumplen con una sentencia en prisión.

Las autoridades no han proporcionado información alguna sobre el estado de salud de Juana Barraza Samperio, se la han reservado debido también a que así lo estipula la ley, en el marco de personas reclusas o que cumplen con una condena.

Asimismo, la Secretaría de Seguridad Ciudadana dio a conocer que: "Juana 'N', quien lleva un proceso en el Sistema Penitenciario de esta ciudad, fue trasladada del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Marta Acatitla al Hospital General Xoco, para la revisión de la fractura de fémur que presentó tras una caída".



Al parecer sufrió una caída el pasado domingo /ARCHIVO LA PRENSA



Trasladan a hospital a la *Mataviejitas*, tras sufrir una caída en prisión

Juana Barraza, "La Mataviejitas", fue arrestada el 25 de enero de 2006 por autoridades de la CDMX luego de asesinar a su última víctima

Gerardo Mayoral

metropoli@cronica.com.mx

Juana Barraza Samperio, conocida como "La Mataviejitas", vuelve a ser noticia luego de ser trasladada desde el Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla al Hospital General Xoco para recibir atención médica debido a una fractura de fémur que sufrió a raíz de una caída que tuvo el domingo pasado.

La mujer de 65 años ha estado en el ojo público desde enero de 2006, cuando fue detenida por su presunta responsabilidad en una serie de crímenes atroces. Actualmente, se encuentra cumpliendo una condena de 759 años de prisión por haber cometido 16 homicidios en serie durante la década de 1990. Sus víctimas eran mujeres de la tercera edad, lo que le valió el macabro apodo que la identifica.

Además de los homicidios, Barraza Samperio también fue encontrada culpable de haber perpetrado 12 robos a casas habitación. Su carrera delictiva ha sido calificada como una de las más siniestras y perturbadoras en la historia criminal de México.

El traslado de Juana Barraza Samperio al Hospital General Xoco se llevó a cabo median- te una unidad oficial del sistema

penitenciario, que estuvo fuertemente custodiada por un operativo especial para garantizar su seguridad durante su estancia en el hospital. Dado el historial de la sentenciada y la notoriedad de sus crímenes, las autoridades han tomado medidas extremas para evitar cualquier posible riesgo o intento de escape.

Hasta el momento, no se han proporcionado más detalles sobre el estado de salud de Juana Barraza Samperio. Se desconoce si la fractura de fémur que sufrió es de gravedad o si requiere de intervención quirúrgica y un tratamiento prolongado. La falta de información sobre su condición médica ha generado especulación y ha llevado a la incertidumbre en los medios de comunicación y entre la población.





Juana Barraza Samperio, "La Mataviejitas".



MATAVIEJITAS, DEL PENAL A XOCO

Trasladan de cárcel de Santa Martha a Juana Barraza al hospital por caída

VIRIDIANA MARTÍNEZ

CIUDAD DE MÉXICO.- Juana Barraza, conocida como La Mataviejitas, terminó con una fractura de fémur, por lo que fue trasladada al Hospital General Xoco, en la Alcaldía Benito Juárez.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que el domingo sufrió una caída que le provocó dicha fractura.

“Fue trasladada del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Marta Acatitla al Hospital General Xoco, para la revisión”

indicó la SSC.

La persona privada de la libertad seguirá bajo observación médica.

El 25 de enero del 2006, Barraza fue detenida por policías cuando escapaba de la casa de su última víctima, en la Colonia Moctezuma, una mujer a quien había estrangulado con un estetoscopio y apuñalado.

En el 2008, un juez le dictó sentencia de 759 años y 17 días de prisión por 17 homicidios y 12 robos contra personas de la tercera edad.

17
homicidios
de adultos
mayores

459
años
de cárcel,
la sentencia

■ Juana Barraza sufrió una fractura de fémur por una caída.

/// Fue trasladada del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Marta Acatitla al Hospital General Xoco, para la revisión”

Secretaría de Seguridad Ciudadana



PROHIBIR EL INGRESO CON CELULARES ES UNA DE LAS MEDIDAS

Más seguridad en Xoco por ingreso de la 'Mataviejitas'

Desconfiados. Familiares de pacientes refirieron sentirse inseguros de que un delincuente esté en el edificio

ÁNGEL ORTIZ

Debido a la llegada de Juana Barraza, mejor conocida como la *Mataviejitas* al Hospital General Xoco, se reforzaron las medidas de seguridad en el nosocomio, entre ellas no se les permitió a los familiares subir a segundo piso con celulares, lo que antes era permitido durante las visitas.

“No sabíamos (que estaba la *Mataviejitas*), eso estábamos comentando con un señor, que por qué no nos dejaban usar o subir los celulares, por ejemplo, al menos mi hijo que está inconsciente, al menos que escuchara la voz de su hija, pero no nos dejan”, explicó a **24 HORAS** la señora Lorena Martínez.

El ambiente en las inmediaciones del nosocomio se percibe de manera normal tras el ingreso de Juana Barraza, pues el traslado se llevó a cabo con discreción, mientras que los elementos de seguridad que se encuentran en el acceso principal señalan no tener información al respecto.

Por otra parte, aunque la mayoría de los familiares de pacientes desconocen la situación, existen algunas personas que han llegado a comentar entre ellas el tema, pues se enteraron al momento de recibir informes sobre sus pacientes a las 10 de la mañana.

“Como nos dan los informes allá de aquel lado es lo que están comentando ahí, que está en el segundo piso, ¿en qué cuarto? No sé, pero es lo que escuché”, explicó la señora Martínez.

Algunas personas que acuden al hospital sienten cierta inseguridad al saber que una persona que enfren-

ta una pena se encuentra en las mismas instalaciones, pues no saben si pueda “pasar algo”.

Por su parte, la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que Juana Barraza fue trasladada del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla al Hospital General Xoco para la revisión de la fractura de fémur que presentó tras una caída ocurrida el domingo pasado, donde permanece bajo observación médica.





ATENCIÓN. Elementos de la SSC mantienen vigilancia constante en las instalaciones del nosocomio, donde Juana Barraza permanece bajo observación médica.



“LA MATAVIEJITAS” VUELVE A SER NOVEDAD AL ROMPERSE UNA PIERNA

JUANA BARRAZA SAMPEIRO, mejor conocida como “La mataviejitas” ha vuelto a ser noticia al requerir atención médica al romperse una pierna este domingo pasado, previo al estreno del documental “La dama del silencio”, por la plataforma Netflix.

La mujer que lleva un proceso en el Sistema Penitenciario de esta ciudad, donde cumple una sentencia de 759 años por el homicidio de 17 mujeres de la tercera edad, fue trasladada del Centro Femenil de Reinserción Social Santa Martha Acatitla al Hospital General Xoco. Juana Barraza, acusada de ser una asesina serial de mujeres de la tercera edad, fue llevada este 26 de julio de 2023 a recibir atención médica.

Pero su estado de salud es delicado porque a sus 66 años que cumplirá en unos meses.

Esta noticia se da a conocer previo a que mañana se estrene en Netflix el documental que habla de este caso, “La Dama del silencio”.

La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó este miércoles que fue llevada a dicho nosocomio, para la revisión de la fractura de fémur que presentó tras una caída ocurrida el pasado domingo.

Barraza Sampeiro se encuentra en la cárcel desde hace 17 años, y justo este jueves se estrena por streaming el documental “La Dama del silencio”, de la directora José María Cuevas, quien en el mismo aminora la imagen de la asesina serial, la primera en México, y exalta la de las víctimas a través entrevistas a sus familiares y seres queridos.

Además, muestra las dificultades y errores de las autoridades, para detenerla, buscando y fabricando culpables.

Por Claudia Bolaños



La noticia se da previo al estreno del documental “La dama del silencio”. Especial



SE CAYÓ Y SUFRIÓ FRACTURA DE FÉMUR

DIO SU MAL PASO LA MATAVIEJITAS

La asesina serial fue trasladada del penal de Santa Martha al Hospital de Xoco

SALVADOR TREJC
GRUPO CANTÓN

CIUDAD DE MÉXICO. - Juana Barraza, mejor conocida como *La Mataviejitas*, fue internada en el Hospital de Xoco, tras sufrir una caída dentro de las instalaciones del penal femenino de Santa Martha Acatitla.

Según informes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, Barraza sufrió una fractura en el fémur, lo que llevó a su hospitalización, por lo que elementos de ésta corporación se encuentran a cargo del dispositivo de seguridad durante su estancia en el hospital.

La asesina serial cumple una condena de 759 años de cárcel por el asesinato de 16 personas

a las que engañaba haciéndose pasar como enfermera y trabajadora social. Los asesinatos que cometió fueron principalmente contra mujeres adultas mayores, lo que le valió el mote de *La Mataviejitas*.

A pesar de que ya pasaron varios años de sus bestiales crímenes, su caso sigue siendo objeto de estudio, ya que a ciencia cierta no se sabe por qué mataba a sus víctimas, aunque el móvil principal era para robarles.

El caso de *La Mataviejitas* se convirtió en uno de los más impactantes en la historia criminal de México, por lo que su traslado al Hospital de Xoco causó expectación.

TERROR



Los crímenes de Juana Barraza eran escalofriantes pues ponía en práctica sus conocimientos en lucha libre



La asesina serial cumple una condena de 759 años



Hospitalizan a Juana, “La Mataviejitas”

Debido a una ruptura de fémur, producto de una caída, Juana Barraza Samperio, “La Mataviejitas”, de 64 años, fue trasladada del penal femenino de Santa Martha Acatitla al Hospital General Xoco, donde está hospitalizada.





¡SÍGUENOS EN NUESTRAS REDES SOCIALES!

 **@SSC_CDMX**

 **@PolicíaCDMX**

 **@policia_cdmx**

 **Secretaría de Seguridad Ciudadana**

 **@ssc_cdmx**



GOBIERNO DE LA
CIUDAD DE MÉXICO



SSC

CIUDAD **INNOVADORA**
Y DE **DERECHOS**